

CECILIA GIORDANO  
Universidad Nacional de Córdoba (UNC) - Argentina

### **Dos lecturas posibles de la distinción *essentia-esse*, en *I De Caelo 6***

La distinción tomasiana *essentia-esse* sigue siendo motivo de debate en la discusión contemporánea. En el presente trabajo nos proponemos cotejar dos lecturas posibles del texto *I De Caelo 6*, en el que Tomás de Aquino, tratando el tema del carácter ingenerado/incorruptible de los cuerpos celestes, pone en cuestión la respuesta averroísta al mismo. Entendemos que Aquino lo hace poniendo en juego la composición *essentia-esse*; que excede a la composición física forma-materia. Las interpretaciones que nos proponemos examinar implican modos alternativos de resolver el tema de la distinción tomasiana, lo cual repercute en la posibilidad neta de establecer una diferencia entre problemas atinentes a las formas (corruptibles/incorruptibles; generables/ingenerables; finitas/infinitas temporalmente); y aquéllos atinentes al ser (*esse*). Concluimos provisoriamente que se abre de este modo un campo para la metafísica; que redefine sus límites con la física aristotélica.